

雇用、産業創出策に提言 ～県内外の先駆的な取り組みの現場から～



後藤は、市を挙げて都内の若者に飯田市の魅力をPRすることで若者のJターン・イターンを積極的に呼び込む「飯田市・結いターンプロジェクト（JとIで結い）」の取り組みを紹介。本県においても県庁を挙げて若い人材を逃さないための危機感を持った取り組みが必要と提言しました。また、後藤は県内大学と協力しながら新卒者の就職支援策に取り組んでいる経験から、県内にも将来性のある企業がありながら、知名度の低さなどから大學生とのミスマッチが生じていることを痛感しています。

後藤は、就職率低迷に危機感を持つ県内大学の力を借りながら、卒業生と県内企業とのマッチングに取り組むべきと提言しました。

本県は、有効求人倍率などの統計数値が良好なことから、若者にとっても雇用環境の良い県と思われがちですが、現実には、20代前半の若者が毎年2千人ほども流出（総務省統計）してしまっています。この流出状況に歯止めがかかることなく、このまま対策を怠ると、高齢化・過疎化が深刻な事態になりかねません。

雇用
若者の流出を
食い止める施策を

行政が率先して危機感を持つた取り組みを



今年度に入り、本県でもメガソーラー発電施設の建設設計画がラッシュとなり、H27年度までの数値目標を優に超える勢いです。しかし、新たな問題として、せっかくな進件を活かして建設が進んでおり、地域に殆ど経済波及効果がなきています。具体的には、7月から稼働している榛東村のメガソーラー発電所を例に取ると、1億円程度が見ています。千葉大教授が本県で講演した際、「メガソーラー事業は地元資本（企業）でやれば経済効果は大きい」という事態が起きています。本年に任せていっては、資本は本当に任せていくには、単なる土地貸しになります。しかし、「とにかくねない」と懸念を示しています。まさにその懸念が起きた結果が起きました。



地元資本のチャレンジを後押しする仕組みを

後藤は、飯田市において市民や金融機関から出資を募り、地元企業等の発電事業へのチャレンジに融資をする「おひさまファンド」という仕組みを紹介し、関心は持っている地元企業を県が先頭に立って後押しする仕組みを作るべきと提言しました。

地域活動ミニ報告 八幡地区

